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PREMESSA 
La coalizione di centrodestra a sostegno del candidato Sindaco, il dott. Luigi Toffolo, si presenta a Portogruaro in 
modo unitario.
Le liste che compongono il progetto di governo della Città per le elezioni amministrative del 8 e 9 giugno 2024 
hanno redatto le linee programmatiche per il mandato 2024-2029.
Nella totale comprensione del momento storico che Portogruaro sta affrontando, la coalizione ha individuato i 
punti cardinali per attuare il rinascimento del nostro paese:

•  Invertire la rotta del calo demografico;
•  Sviluppo del turismo e cultura;
•  Sostegno del Cittadino;
•  Rigenerazione urbana;
•  Recupero del ruolo di capofila del Veneto Orientale.

Questi elementi sono il frutto di una lucida e attuale analisi di Portogruaro e saranno la stella polare che   guiderà   la   
coalizione   nel   corso   del   mandato.  È  stato   l’alto   senso   di   responsabilità   a   far convergere le forze all’insegna 
di una comunione d’intenti capace di superare le difficoltà e gli ostacoli che si presenteranno. La visione che la 
coalizione intende mettere in campo poggia solide basi su una prospettiva di crescita nell’arco del primo mandato; 
essa vuole proporre soluzioni alla decrescita nei diversi settori che hanno reso Portogruaro guida del territorio. La 
coalizione riconosce l’eccellente lavoro svolto dalla precedente amministrazione nell’intercettare i fondi legati al 
PNRR. È grazie a questa attività che oggi la Città può vantare lavori pubblici per oltre 20 milioni di euro, il più alto 
risultato della Città metropolitana e che ha impedito a Portogruaro di trovarsi nella totale paralisi.  
Da qui si vuole ripartire proseguendo ciò che di buono è in corso d’opera, dando seguito al principio di continuità 
amministrativa e iniziando un percorso nuovo capace di accompagnare Portogruaro verso una stagione di crescita, 
sviluppo e stabilità politica.



INVERTIRE IL CALO DEMOGRAFICO 
Per realizzare l’obiettivo di una Portogruaro in crescita e capofila del Veneto Orientale occorre rafforzare il rilancio 
della Città. La progressiva perdita di attrattiva è coincisa negli ultimi decenni con un calo di abitanti e servizi che 
di conseguenza ha indebolito il nostro tessuto sociale e imprenditoriale. 

Dobbiamo riscoprire l’identità di Portogruaro e far così emergere nuove opportunità.  

Il rilancio di Portogruaro nasce con l’esame dei punti di forza e delle sue carenze. Portogruaro è una città di 
cultura, d’arte, musica e pregio architettonico, resa grande nel suo ricco passato dalla vocazione commerciale. 
Una naturale propensione al dialogo che la collegava da Venezia alla Germania, passando per il Friuli Venezia Giulia.
È stato grazie allo sviluppo della sua tradizione di continui scambi culturali che ha raggiunto benessere e prosperità. 
Portogruaro ha vissuto un  periodo d’oro nel suo passato ed ora vogliamo e dobbiamo farlo rivivere con fiducia e 
ottimismo.

Oggi Portogruaro è una città che fatica a trovare la sua vocazione, a promuovere la sua identità, la sua bellezza, 
essendo appesantita dalla difficoltà di ritrovare forza dalle attività primarie. 

La Portogruaro del 2024 ha bisogno di rapportarsi in modo sinergico con gli Enti del territorio, della Regione e 
dell’Europa per attrarre risorse e saperle utilizzare, di essere un punto d’interesse per i cittadini e i turisti, per coloro 
che vorrebbero abitarci e per coloro che vorrebbero aprire un’attività. La coalizione di centrodestra a sostegno di 
Luigi Toffolo Sindaco vuole trasmettere questa unità in un’azione concreta, attenta e volta al progresso della città.

La Portogruaro che desideriamo è una città che sostiene le attività produttive. Portogruaro è una città inserita in un 
contesto agricolo, enogastronomico e artigianale di pregio. L’agricoltura ha rilanciato Portogruaro nell’Ottocento; 
nel Novecento questo slancio si è tradotto nell’avvento della fabbrica Perfosfati. Oggi il settore vitivinicolo è in 
forte ascesa sia in Italia che all’estero. Molti prodotti del nostro territorio (Lison-Pramaggiore DOC) appartengono 
alla nostra tradizione e rappresentano un marchio da valorizzare con percorsi dedicati. Il settore agricolo sta 
attraversando un periodo di transizione difficile. Le politiche europee stanno rendendo  questo  momento 
storico particolarmente svantaggioso per l’imprenditore che fatica a sostenere   i   costi   e   le   conseguenze   
della globalizzazione. Portogruaro è un territorio ricco di appezzamenti terrieri a meccanizzazione spinta. Perciò 
l’Istituto Tecnico di Portogruaro è fondamentale per il futuro e pertanto va sostenuto. La coalizione avrà cura 
di favorire le condizioni perché tutte le attività crescano e le persone siano invogliate a comprare e produrre in 
città. Il settore terziario è legato a Portogruaro in modo saldo. Le eccellenze culturali di cui la Città si fregia, tra 
cui spiccano la Fondazione Musicale Santa Cecilia e la Fondazione Portogruaro Campus, sono di pari importanza 
dell’economia primaria, ma devono essere salvaguardate e migliorate, anche nel settore sanitario-ospedaliero 
con un lavoro meticoloso capace di attrarre sempre nuove proposte che ne implementino la fruizione. Abbiamo 
pertanto bisogno di una classe politica che sappia costruire e mantenere consolidati i rapporti  con le realtà 
provinciali, regionali, nazionali ed Europee.



ATTIVITÀ PRODUTTIVE E COMMERCIO 
Le attività produttive rappresentano il cuore pulsante della Città; il suo tessuto commerciale è il motore che 
muove la sua economia. Negli ultimi anni, al passo con lo spopolamento e il calo demografico, la Città ha assistito 
alla chiusura di alcune attività con conseguente presenza di negozi rimasti sfitti. L’abbandono di queste realtà 
ha determinato una progressiva desertificazione in particolare nelle frazioni, con la perdita di posti di lavoro. 
Non possiamo più permettere che questo fenomeno continui! Pertanto intendiamo sostenere l’imprenditoria, 
in particolare l’artigianato, la piccola industria e il settore agroalimentare, con misure di incentivazione per un 
rilancio anche del commercio cittadino, di più e meglio di quanto è stato fatto negli ultimi anni, anche durante 
la pandemia. Tra tutte le eventuali misure pensiamo alla possibile riduzione della tassazione comunale (IMU e 
TARI) a chi intende avviare nuove attività e di fornire incentivi fiscali in favore dei proprietari per calmierare gli 
affitti di mercato. Nell’ambito delle attività produttive, la realtà industriale di Portogruaro è frammentata. La 
prima grande area d’interesse logistico è l’Eastgate Park, di cui il Comune di Fossalta di Portogruaro ne detiene 
un terzo. L’obiettivo della coalizione è di riportare in primo piano l’attenzione e quindi i possibili investimenti in 
questa area. Il tessuto imprenditoriale di Portogruaro e delle zone balneari vede questo parco integrato come il 
centro logistico, artigianale e industriale più rilevante del Veneto Orientale, nonché porta d’accesso verso l’Est 
Europa attraverso l’A4 (Corridoio 5 Europeo). Per portare avanti compiutamente questo disegno è necessario e 
strategico realizzare il casello autostradale di Bibione-Alvisopoli.

In quest’area trova sede il Polo Innovazione Strategica (Polins) per il sostegno alle imprese e agli studenti nei 
loro modelli di business, con un occhio particolare alle PMI e al coinvolgimento dei privati. Il nostro scopo è di 
ripensare completamente a questo contenitore con una formula più efficiente, per esempio facendo entrare i 
privati, al fine di essere più incisivo nella sua azione di ricerca e sviluppo, che finora ha faticato a realizzarsi.  

La seconda area d’interesse è il P.I.P. “Noiari”, in particolare il centro intermodale per le imprese con un interporto 
che ha raggiunto una valenza importante nel settore della logistica nazionale. Il programma  di  sviluppo in  
atto  prevede dei nuovi interventi nell’area. La coalizione intensificherà il rapporto con la società di gestione, 
favorendone la capacità attrattiva. Fondamentale per il collegamento ciclopedonabile con il centro cittadino sarà 
la realizzazione del  sottopasso ciclo-pedonale che collega Summaga a viale Cadorna.

IL TURISMO E LA CULTURA 
La Portogruaro che desideriamo è una città che promuove il turismo e la cultura quali elementi caratterizzanti 
la sua attuale natura. Intendiamo, quindi, valorizzare il ruolo turistico di assoluto rilievo a cui Portogruaro deve 
ambire. Non solo per la vicinanza con le aree del litorale dell’Alto Adriatico, ma anche alla luce dei flussi di 
visitatori che sempre di più rivolgono l’attenzione all’entroterra. Il grande patrimonio culturale della città dovrà 
essere rivalorizzato e in parte messo anche a disposizione del nuovo modello di turismo che si sta affermando, un 
turismo sempre più legato alla ecosostenibilità e alla riscoperta del territorio e dei centri storici. A ciò dedichiamo 
un capitolo successivo.

 • Il ricco patrimonio culturale e paesaggistico di Portogruaro rappresenta anche la sua offerta turistica. Questi 
due ambiti viaggiano in modo parallelo. Valorizzando e ampliando l’iniziativa culturale aumenta l’attrattiva   
turistica. La domanda e l’offerta percorrono gli   stessi binari. Un’amministrazione capace sa intuire questo aspetto 



antropologico e intercetta i flussi d’interesse canalizzandoli nel proprio territorio e lo realizza con strumenti   
innovativi, strategie lungimiranti e pragmatiche. Tra le massime priorità della coalizione c’è la volontà di fare una 
sintesi per preservarne la storia culturale e promuoverla in chiave  turistica. Lo scopo che intendiamo raggiungere 
è di creare un indotto per la Città, valorizzandone l’immagine all’esterno in modo da raggiungere nuovi potenziali 
visitatori dalle spiagge del litorale e portarli in riva al Lemene. 
• Il turismo fluviale è un approdo naturale per una città come Portogruaro, da sempre legata ai corsi d’acqua. 
Occorrerà proseguire la manutenzione del fiume Lemene per implementare sempre maggiori percorsi itineranti 
con le imbarcazioni. Perciò l’obiettivo principale è interagire con gli Enti ai vari livelli per istituire dei percorsi 
mirati che colleghino Portogruaro a Caorle, Bibione, Jesolo con un occhio attento anche ai percorsi interregionali 
tra Veneto, Friuli Venezia Giulia e Slovenia. 
    • In questo senso sarà necessario implementare la mobilità del trasporto pubblico locale dialogando con ATVO 
(e possibilmente investendo anche nelle sue azioni). La nostra convinzione è che Portogruaro abbia un’identità 
potenzialmente molto stimolante per tutte quelle forme di turismo d’entroterra che porterebbe beneficio per la 
Città e le attività produttive creando un importante volano per l’economia  locale.  
    • Per essere competitivi abbiamo la necessità di migliorare i nostri strumenti comunicativi. Molto spesso la 
Città non si presenta a chi viene dall’esterno come una meta in cui soffermarsi, ma come una tappa di passaggio a 
metà tra San Donà di Piave e il litorale, tra Venezia e Pordenone. Ora più che mai riteniamo urgente proseguire nel 
creare una nostra  nuova identità con l’implementazione di un brand specifico che capitalizzi l’attenzione e attiri 
visitatori. In questo senso andrà rivista e aggiornata la cartellonistica stradale nel territorio, il primo biglietto da 
visita per la Città; in particolare l’accessibilità turistica è importante per rendere Portogruaro stimolante. Anche 
l’introduzione di strumenti visivi  che sappiano raccontare la storia e i punti d’interesse della Città potrebbero 
essere uno strumento utile. Il Comune deve abbracciare anche le iniziative sul proprio territorio che possono 
contribuire all’espansione dell’offerta turistica e quindi di strutture ricettive.
    • È in questa direzione che prevediamo di rafforzare la collaborazione con il Distretto Turistico del Veneto 
Orientale (a cui il comune partecipa in prima persona) realtà in crescita che organizza mostre di alto profilo 
artistico. 
    • Nella costruzione di un rapporto efficace e continuo con il turista, la coalizione ha in programma di potenziare 
l’Ufficio Turistico, che sia efficiente, ben segnalato, facilmente raggiungibile e posizionato in Centro Storico. 
Uno strumento sovvenzionato dagli enti sovra comunali, capace di prendere per mano il visitatore e accompagnarlo 
alla scoperta di Portogruaro e del suo circondario. 
    • In  generale, vogliamo che Portogruaro sia una città viva, fervida dal punto di vista culturale, più vicina alle 
giovani generazioni. Vogliamo attivarci per colmare il gap che ci   separa dalle realtà limitrofe, consolidando ciò 
che funziona (Fiera di S. Andrea, Mercoledì   Musicali, la festa della musica, Portoimmaginario) e portando delle 
novità, come ad esempio l’avvio del Villaggio di Natale, con la presenza di casette e prodotti tipici. In   questo 
contesto il rafforzamento del rapporto di collaborazione con la Pro Loco sarà determinante per offrire delle 
rassegne nuove e sempre di qualità. La vivacità della Città non si alimenta solo di grandi eventi, ma ha bisogno 
di un complesso articolato di iniziative distribuite in tutto il territorio, che interessino le diverse forme dello 
spettacolo e le tipologie di manifestazioni culturali. Vanno sostenute e valorizzate tutte le associazioni culturali 
con contributi, assegnazioni di sedi per riunioni, convegni, congressi, mettendo a disposizione l’uso delle sale 
pubbliche, compatibilmente con l’attività istituzionale.
    • La  Fondazione Musicale Santa Cecilia rappresenta un’eccellenza della Città e del territorio. Svolge un ruolo di 



primo piano in ambito culturale e formativo. Il Festival Internazionale di Musica è uno degli appuntamenti culturali 
più attesi ed è una realtà di alto rilievo nel panorama musicale. Perciò è necessario rafforzare il contributo da 
parte dell’amministrazione comunale del capoluogo e delle città circostanti per rendere il Festival e la Stagione 
Teatrale sempre più di ampio respiro. Eventualmente si può pensare ad ampliare gli interessi verso forme musicali 
più vicine    ai giovani (Musica elettronica, Musica jazz). 
    • La Biblioteca Comunale Nicolò Bettoni rappresenta un’altro dei centri culturali importantissimi di Portogruaro; 
essa è il luogo dove gli studenti ma anche gli appassionati si incontrano quotidianamente; la sua sala è spesso sede 
di conferenze molto seguite. Da anni produce molte iniziative incentrate sulla lettura e in particolare sul mondo 
dei bambini (il già citato Portoimmaginario). Sarà nostra premura avere per essa un occhio di riguardo sia per la 
qualità che per la quantità della sua attività e pensare insieme ad ulteriori iniziative in questo campo (Festival 
della Scienza). 
    • All’interno delle Biblioteca si trova uno dei fiori all’occhiello culturali della nostra città e cioè Casa Russolo, 
un’area museale permanente che conserva e valorizza in modo anche interattivo l’opera pittorica ma anche 
musicale di Luigi Russolo (diversi importantissimi quadri e il famoso intonarumori, macchine musicali che per le 
loro dimensioni faticano a trovare collocazione adeguata). 
    • La Galleria d’arte i Mulini è luogo di mostre continue che ciclicamente si presentano alla città. Fondata 
lustri fa, ancora oggi mantiene il suo fascino di ambientazione. Il problema della guardiania andrà gestito in 
collaborazione con le locali associazioni culturali e anche i servizi sociali (lavori socialmente utili). 
    • Il Museo della città situato nella Torre di Sant’Agnese è un piccolo gioiello architettonico e museale che 
meriterà la stessa attenzione posta alla Galleria e al Museo Gortani e che in sinergia con questi rappresenterà uno 
dei punti di forza della offerta culturale permanente.
    • Un altro tassello fondamentale della nostra futura amministrazione sarà il rafforzamento e lo sviluppo del 
Polo Universitario. La Fondazione Portogruaro Campus E.T.S. ospita dei corsi di laurea distaccati delle università 
di Padova e Trieste. L’aumento dei corsi di laurea è tra gli obiettivi amministrativi, con particolare attenzione ai corsi 
di formazione permanente   per l’industria e l’artigianato, migliorando i rapporti con le università e coinvolgendo 
anche  Ca’ Foscari di Venezia. Il corso di laurea in Infermieristica dovrà essere tutelato ed implementato, vista la 
grave carenza di personale sanitario infermieristico che mette in crisi sia il settore ospedaliero che quello delle  RSA. 
    • La coalizione avrà a cuore la vita degli studenti che frequentano i corsi universitari di Portogruaro cercando 
di trovare soluzioni a chi cerca alloggio in città per ragioni di studio. I prezzi elevati dei canoni d’affitto rendono 
difficile la permanenza dello studente o del tirocinante; perciò lavoreremo per cercare di realizzare una Casa dello 
Studente, dove chi frequenta corsi di laurea potrà trovare una sede idonea per lo studio e per la  dimora a prezzi   
calmierati. In questo campo, nel prossimo futuro si vorrebbe realizzare anche una vera e propria Cittadella dello 
Studio per il polo umanistico.
    • Una iniziativa nell’ambito dell’accoglimento residenziale e che pensiamo di poter realizzare è il parcheggio 
dedicato ai camperisti, un’area attrezzata non molto lontana dal centro, che possa soddisfare le esigenze di quel 
turismo lento e territoriale che ben si adatta a città come la nostra. 
   • Il miglioramento dell’offerta turistica passa anche per la valorizzazione dell’anima che muove la Città: la 
tradizione delle professioni artigiane. È per questo che la manifestazione Terre dei Dogi in Festa rappresenta 
un momento centrale per promuovere le attività del territorio, da migliorare e ampliare per essere ancora più 
caratteristica.
   •  Intensificheremo la collaborazione con il VeGAL.



SOSTEGNO DEL CITTADINO
La Portogruaro che desideriamo è una città amica del cittadino: dal neonato all’anziano, dallo studente al lavoratore, 
dal disoccupato al benestante, con una particolare attenzione alle persone in difficoltà e svantaggiate. Una città 
davvero vicina e al fianco del cittadino è una realtà che ragiona insieme a lui, che è capace di farlo sentire al sicuro, 
ascoltato, che ha a cuore i suoi bisogni. È per questo che la nostra amministrazione sarà attenta costantemente alla 
qualità della vita in Città. Le famiglie si sentiranno sostenute nella quotidianità con molteplici servizi di welfare, 
con una buona e facilitata viabilità, con strade più sicure, con più occasioni di lavoro e tempo libero. La nostra è 
anche una comunità amica della persona anziana, e proseguirà nel percorso di vicinanza e accompagnamento alla 
Terza Età. A tal proposito dedichiamo un preciso capitolo ai Servizi Sociali e al Welfare.

SERVIZI SOCIALI E WELFARE:  INFANZIA, FAMIGLIA, TERZA ETÀ
La cura della famiglia intesa come “nucleo fondante della nostra società” sarà al centro della nostra azione 
di governo con misure di sostegno e tutela. Nella nostra visione, Portogruaro deve essere vicina alle famiglie, 
capirne i bisogni e adottare scelte che servano a facilitare la conduzione della vita domestica. Siamo lontani dalla 
concezione puramente assistenzialistica che accomuna molti provvedimenti a pioggia i cui effetti dannosi sono 
sotto gli occhi di tutti. Una buona amministrazione sostiene il cittadino in difficoltà, ma deve anche provvedere 
affinché sia economicamente indipendente. Perciò molta attenzione verrà data al lavoro prima che alle misure 
di assistenza incanalando le risorse a disposizione per stimolare l’economia reale. I Servizi Sociali del Comune 
sono una realtà efficiente e dotata di aiuti significativi nel contrasto alla povertà. Il compito dell’amministrazione 
sarà di consolidare questo importante apparato comunale e dotarlo di strumenti nuovi e più capienti in favore 
delle famiglie. Il nostro progetto di governo sostiene con forza la maternità, l’infanzia e la famiglia e la terza età.

Intendiamo perseguirlo con tutte le risorse e le iniziative necessarie, tra cui:

    • Completamento asilo nido comunale nel comprensorio di via Valle e sottoscrizione della relativa convenzione 
per la gestione.
    • Nella convenzione pensiamo di introdurre un Bonus Bebè, che prevede facilitazione   fiscali (bonus spesa, tasse 
comunali) o una forma di aiuto sulla retta dell’asilo nido in particolare alle coppie i cui genitori lavorano entrambi 
e che devono o rinunciare ad uno stipendio per pagare la retta oppure ad allevare i loro figli in forma diretta.
    • Aiuto alle nuove famiglie con sviluppo dello Sportello Famiglia inaugurato dal Comune nel 2019.
    • Mantenimento e incremento degli accordi con l’ATER per il bando per alloggi a canone calmierato per i giovani 
e le nuove famiglie; l’incremento del patrimonio edilizio comunale per il bando anziani. Combatteremo con forza, 
nei limiti della legge, le occupazioni abusive di tutte le  abitazioni e quelle del patrimonio pubblico in particolare.
    • Aumento delle risorse da destinare al Fondo di Solidarietà per il sostegno alla povertà.
    • Istituzione del Registro comunale delle baby sitter, previo percorso formativo adeguato. 
   • Contrasto alla violenza di genere. Portogruaro è coordinatore di area attraverso un servizio di ascolto e la 
sottoscrizione di un protocollo con le istituzione interessate che prevede la presenza di alloggi d’emergenza nei 
casi più gravi.
    • Sfruttare le risorse che il Governo e la Regione mettono in atto per supportare la Terza Età, in particolare 
l’aumento del numero di impegnative per le RSA. Va rafforzata la collaborazione tra Comune e IPAB G. Francescon 



per migliorare il servizio di cura agli anziani del territorio. Sostegno ai Centri Anziani del Comune.
    • Introduzione bando Social Housing, per condomini assistiti rivolto a persone in condizione di fragilità 
economica e sociale.
    • Confermeremo il nostro appoggio  alle associazioni di interesse sociale; esse sono un asse molto importante 
nel sostegno alle fragilità e coprono moltissimi campi della disabilità e del disagio; la consulta delle associazioni 
del sociale è sempre stata riunita durante le nostre precedenti amministrazioni e le riunioni e le collaborazioni con 
molte di esse sono state un momento fondante dell’azione comunale. 
    • Una attenzione particolare la avremo per le seppur poche aree di degrado sociale. 
    • La gestione della sanità pubblica è di competenza esclusiva dell’azienda sanitaria (ULSS). Tuttavia, il Comune 
di Portogruaro può intervenire in modo efficace indirettamente attraverso alcune azioni, per esempio il 
consolidamento e l’apertura di nuovi Punti Prelievo, la fornitura di ambulatori e servizi ai medici di Medicina 
Generale a prezzi calmierati, con  attività informativa e sostegno alla salute. L’Ospedale di Portogruaro è stato 
mantenuto nel 2015, scongiurando l’ipotesi disastrosa per il territorio di un ospedale unico. Da allora il nostro 
nosocomio è stato completato e potenziato con strumenti d’avanguardia e con reparti d’eccellenza. Presso l’IPAB 
Francescon è in fase avanzata di realizzazione l’Ospedale di Comunità con 20 posti letto nel Padiglione Santo 
Stefano. Un accordo di massima prevede l’inserimento dell’Hospice presso la erigenda RSA privata a San Giovanni. 

Un aspetto importante è costituito dall’Ambito Territoriale Sociale (ATS) di prossima istituzione da parte della 
Regione Veneto. Si tratta di uno strumento economico e amministrativo per la gestione diretta da parte di tutti 
i 22 comuni del Veneto Orientale dei Piani di Zona di interesse sociale. L’obiettivo dell’amministrazione sarà di 
serrare il dialogo con l’azienda sanitaria e la Conferenza dei Sindaci Sanità per l’avvio di tale importantissimo ente. 

RIGENERAZIONE  URBANA 
Quando si parla di rigenerazione urbana, pensiamo alla riqualificazione dell’area ex Perfosfati e al riutilizzo del suo 
capannone ad archi paraboloidi risalente al 1949, vincolato dalla Soprintendenza   come d’interesse archeologico-
industriale. Dal 1997 al 2024 le amministrazioni che si sono succedute hanno convogliato con merito le risorse 
pubbliche per risanare l’area dalla contaminazione che la rende inaccessibile. Una porzione di terreno è stata 
destinata negli anni passati ad altre funzioni, come la sede della Conferenza dei Sindaci del Veneto Orientale 
e la Cittadella della Sicurezza. Accanto a questo spazio è stata realizzata la SFMR, risanando, d’accordo con RFI, 
l’area dove sorge la metropolitana di superficie. Con le risorse ottenute dal Bando   Periferie è stato possibile il 
restauro conservativo  della  struttura; un successivo intervento, grazie   a un contributo regionale e ministeriale, 
ha realizzato la bonifica della cosiddetta “area dei  laghetti”, che concludono l’opera di risanamento dell’area dopo 
quasi trent’anni.

La vicinanza alla stazione dei treni, all’autostrada, al Centro Storico e ai servizi principali della Città rende l’area ex 

Perfosfati molto strategica e rappresenta un’occasione imperdibile di volano economico non solo per Portogruaro 
ma per tutto il Veneto Orientale con possibili ricadute nell’intero Nord Est. Il recupero di questo importante 
manufatto rientra a pieno titolo nel capitolo della riqualificazione dei complessi degradati della Città. A differenza 
degli altri, di proprietà privata, l’ex Perfosfati appartiene al patrimonio comunale. La programmazione dell’Ente 
procede   di pari passo con l’ottenimento di risorse per proseguire il progetto di ampio respiro che vede l’area un 



polo d’attrazione su più livelli. Il nostro obiettivo per il mandato 2024-2029 è di intercettare dei   bandi per avere 
le risorse necessarie a mettere in sicurezza il capannone adeguandolo sismicamente. Solo dopo questo passaggio 
sarà possibile ragionare su una struttura agibile e fruibile. La coalizione intende porre le basi per una futura 
destinazione d’uso, coinvolgendo gli Enti straordinari e creando un tavolo di concerto con i privati investitori per 
valutare delle idee di partenariato.

Per quanto riguarda gli altri complessi degradati di proprietà dei privati (tra cui i principali sono ex Scardellato 
ed ex Consorzio Agrario) riprenderemo il dialogo interrotto durante il periodo del commissariamento al fine di 
raggiungere un equo accordo che preveda il recupero e l’utilizzo degli stessi cercando di trovare una soluzione 
sostenibile.

VALORIZZAZIONE DEL RUOLO DI CAPOFILA DEL MANDAMENTO DI PORTOGRUARO E DEL 
VENETO ORIENTALE
Portogruaro è al centro di una area omogenea di grande valore agroalimentare, logistico, culturale e turistico.
La nostra città, assieme a San Donà di Piave, condivide il territorio del Veneto Orientale costituito da 22 comuni. 
Essa inoltre è a capo di un Mandamento ancor più omogeneo e complementare costituito da 11 comuni che la 
circondano e la completano e con i quali il dialogo non si è mai fermato. Portogruaro è al centro di una stella 
che va dal mare al vicino Friuli, offre i servizi sanitari e scolastici ed è attraversato da arterie stradali e ferroviarie 
importantissime. La situazione idrogeologica inoltre lo pone al centro di un territorio di bonifica importantissimo 
per l’agricoltura. Tutto questo si estrinseca e si realizza in Enti di varia natura che ad esso spesso fanno riferimento 
diretto o indiretto (ATVO, ASVO, LTA, Consorzio di Bonifica tanto per citare i più importanti) che alcuni decenni 
or sono aveva fatto nascere il COVENOR e successivamente aveva ottenuto il riconoscimento di Area omogenea 
speciale con la Legge Regionale n16 del 22.6.1993. 
Oltre a ciò Portogruaro ha 7 frazioni che fanno parte integrante di esso.

LA REALTÀ DELLE FRAZIONI
Le frazioni sono i centri periferici di Portogruaro e sono portatori d’interesse al pari del centro città. È indispensabile 
salvaguardare la loro identità storica e sociale, promuovendo lo sviluppo sinergico di tutto il territorio.

Ogni frazione ha le proprie attività peculiari e quindi delle specifiche esigenze. Negli ultimi anni molte frazioni 
sono state colpite dal calo demografico e diversi istituti scolastici sono stati costretti a perdere delle classi, se 
non addirittura a chiudere del tutto. L’obiettivo del nostro governo è di contrastare questo fenomeno unito allo 
spopolamento delle frazioni. Al contrario intendiamo stimolare il recupero di strutture fatiscenti e così nuovi 
insediamenti. Vogliamo valorizzare la vita socioculturale nelle frazioni, sostenendo le attività di volontariato che 
spesso gestiscono in convenzione strutture comunali.
La coalizione per Luigi Toffolo Sindaco riconosce il valore di ciascuna frazione e intende preservarlo con una 
duplice azione:

    • Proseguire gli interventi già in essere e finire quelli in programma.
    • Realizzare o promuovere nuovi interventi.



Tra questi, abbiamo individuato i seguenti:

SUMMAGA
    • Collegamento Portogruaro-Summaga attraverso sottopasso per pista ciclo-pedonale.
    • Messa in sicurezza dell’incrocio semaforico della SR53 “Postumia” mediante rotatoria.
    • Realizzazione marciapiede in via Villa di Summaga.
    • Ampliamento del cimitero.
    • Fibra ottica.

LUGUGNANA
    • Realizzazione marciapiedi, asfaltatura e nuovi punti luce in via Chiesa e via Marina.
    • Riqualificazione area esterna dello SPACE Mazzini.
   • Attenzione ad eventuali nuove soluzioni per il  punto prelievi e ambulatorio medico visto il previsto 
pensionamento dei medici di base presenti a Lugugnana.
    • Fibra ottica. 

PRADIPOZZO
    • Completamento Centro polifunzionale (palazzetto).
    • Apertura Punto Prelievi.
    • Nuova rotatoria SS 53.
    • Fibra ottica. 

LISON 
    • Rivalutazione in ottica polivalente del centro sportivo.

PORTOVECCHIO
    • Realizzazione di un parcheggio a servizio del centro frazione. 
    • Completamento della  pista ciclabile lungo il Lemene.
    • Fibra ottica.
    • Valutazione accordo pubblico-privato per la riqualificazione di Villa Bombarda.

GIUSSAGO
    • Completare la sistemazione della pista ciclabile e marciapiede della  di collegamento di Via Vado.
    • Fibra ottica.  

MAZZOLADA
    • Rivalutazione e ammodernamento della struttura ex scuola elementare.
    • Valutazione di una riqualificazione del campo sportivo.
    • Fibra ottica. 

SAN NICOLÒ (QUARTIERE)
    • Messa in sicurezza dell’uscita dalla scuola elementare.
    • Manutenzioni programmate di buche e sfalci d’erba, segnaletica stradale e applicazione dell’Ordinanza relativa 
al sottopasso di Via Prati Guori.
    • Apertura viabilità da San Martino al Polo Sportivo.



VIABILITÀ, MOBILITÀ LENTA E BARRIERE ARCHITETTONICHE
Per sostenere le attività produttive e il commercio della Città è nostro punto fermo mantenere il Centro 
Storico aperto al traffico veicolare. Portogruaro è al centro di un territorio vasto che comprende sette frazioni. 
L’accessibilità e la connessione tra il centro Città e le frazioni è un obiettivo che intendiamo raggiungere con azioni 
per migliorare la viabilità:

    • Realizzazione  di nuove piste ciclabili nell’ambito del progetto generale “Il sole verde” che è un piano 
complessivo di attuazione del tracciato e delle modalità esecutive delle piste ciclabili che collegano le frazioni 
tra loro e con il Centro Storico.
    • Aumento aree adibite a parcheggi  e introduzione area sosta per turisti con camper.  
    • Eliminazione barriere architettoniche.
   • Risoluzione criticità nell’accesso a nord (quartiere San Nicolò) cercando di razionalizzare la viabilità attuale 
seguendo le indicazioni contenute nel Piano Urbano del Traffico (PUT) già approvato dalla precedente 
amministrazione. Le linee guida contenute in questo documento sono essenziali per una viabilità efficiente e 
intendiamo esaminarlo con attenzione per poter dare attuazione ai suoi contenuti più efficaci. Per perseguire 
al meglio il principio di accessibilità occorre razionalizzare la rete stradale, senza modificare la viabilità in modo 
confusionario, eliminando gli ostacoli che impediscono una circolazione fluida e agile. 
    • Un punto a cui teniamo molto è l’eliminazione delle barriere architettoniche, soprattutto   nei marciapiedi, 
per favorire e facilitare l’accesso ai luoghi della Città da parte dei portatori di handicap. 
  • Nell’ambito del miglioramento della viabilità si potrebbe ipotizzare di rafforzare il rapporto con ATVO, 
comperando per esempio alcune azioni della società di trasporto locale e prevedendo alcune nuove fermate 
strategiche sopratutto per la mobilità studentesca o turistica e di comunicazioni con le frazioni. 

ECONOMIA E BILANCIO
Il bilancio comunale è la sintesi delle scelte politiche dell’amministrazione. È uno strumento di collegamento tra 
l’Ente e la sua comunità. Esamineremo e verificheremo i costi di gestione della macchina comunale e dei servizi 
erogati, determinando con precisione gli esatti importi finanziari da richiedere ai cittadini. L’obiettivo, nei limiti 
dei vincoli di bilancio, è evitare maggiori e   immotivati prelievi finanziari che aggravano le risorse delle famiglie, 
specialmente in questo periodo prolungato di crisi economica. Procederemo a definire la situazione relativa al 
servizio asporto rifiuti con l’intenzione di rivedere in modo più congruo le relative tariffe. Analoga procedura sarà 
condotta sulla tassazione IMU, con particolare attenzione alle aliquote applicate nei confronti di quei soggetti che 
svolgono nel territorio comunale attività di assistenza cura della persona.   

URBANISTICA E LAVORI PUBBLICI
Il Piano degli Interventi dovrà essere oggetto di attenta valutazione. La coalizione vuole mettere notevole energia 
nel portare a termine una serie di lavori pubblici: 

    • Recupero e valorizzazione edifici pubblici vetusti e della edilizia abitativa comunale. 



   • Completamento del piano di manutenzione dei fabbricati scolastici di proprietà comunale (es. IPSIA) con 
efficientamento energetico e adeguamento sismico. 
    • Realizzazione ed esecuzione di quanto previsto dal Piano per l’eliminazione delle barriere architettoniche nelle 
aree e nelle strutture pubbliche. 
    • Per quanto riguarda la manutenzione, come gli interventi di asfaltatura e di illuminazione, sarà nostro impegno 
aumentare il capitolo di spesa dedicato. Le condizioni di ammaloramento del manto stradale in molti punti 
rappresentano un ostacolo all’accessibilità di Portogruaro, così come la carenza di punti luce in molte zone che la 
sera rimangono al buio, creando allarme anche per la sicurezza. Perciò sarà necessario predisporre la sostituzione 
degli impianti luce obsoleti ed energivori, in favore di lampade più efficienti.
    • Sarà nostra cura migliorare l’arredo urbano nel centro storico e nelle frazioni (cestini rifiuti, posacenere, cartelli 
informativi, etc). 

SCUOLA E POLITICHE GIOVANILI
Il tasso di NEET (persone inattive) tra i giovani è alto e sta crescendo, soprattutto dopo il periodo segnato dal 
Covid-19. Sono molti i ragazzi che abbandonano gli studi e il lavoro per ragioni di disinteresse o difficoltà. In 
particolare, Portogruaro presenta delle eccellenze scolastiche con una ricca offerta formativa. 

    • Tuttavia, mancano gli spazi aggregativi che motivano lo stare insieme. Noi crediamo che non possa essere 
solo la scuola il luogo delegato a dare risposte. Questa carenza va colmata organizzando offerte culturali per i 
giovani, predisponendo spazi, occasioni e opportunità attrattive come concerti musicali. Sono sotto gli occhi di 
tutti le difficoltà di vario ordine che i giovani incontrano, da quelle più gravi legate alla mancanza di lavoro a quelle   
apparentemente più semplici, ma ugualmente importanti e cariche di valenza emotiva, legate alla mancanza di 
spazi aggregativi e motivanti lo stare insieme.
Non può essere solo la scuola, cui forse la moderna società vuole demandare anche ciò che comunemente 
dovrebbe essere compito della famiglia, a tentare di dare risposte. Questa carenza va colmata organizzando 
offerte culturali per i giovani ma, soprattutto, offrendo loro spazi, occasioni, opportunità, stimoli. A tal proposito 
l’obbiettivo prioritario sarà quello di tentare di riportare la gioventù a rivivere il proprio paese come luogo in cui 
trascorrere un presente il più possibile sereno e realizzare le basi per un futuro di tranquillità e di lavoro. Obiettivo 
è quello della organizzazione di una sala prove per i giovani musicisti del territorio. Si intende inoltre incentivare la 
collaborazione con le associazioni che operano già nel settore giovanile, non escludendo la possibilità di destinare 
alle varie attività spazi   apparentemente ed attualmente non utilizzati e utilizzati diversamente. Intendiamo, 
inoltre, rafforzare la percezione delle istituzioni europee sfruttando fondi appositamente dedicati, per  indire un  
concorso  tra  le classi  quinte per  andare a visitare le istituzioni dell’Unione Europea. 
    • La scuola svolge un eccellente compito nell’educazione civica degli studenti. Sarà nostra cura aumentare la 
sinergia con gli istituti scolastici per sensibilizzare su temi fondamentali quali la sicurezza, il contrasto alla ludopatia, 
al bullismo, alla piaga della droga e all’abuso di alcol. Molto spesso la causa dell’apatia giovanile proviene dalla 
mancanza di stimoli idonei capaci di attrarre i giovani che si rifugiano in cattive abitudini. Si potrebbe pensare 
ad organizzare l’olimpiade sportiva tra le scuole di Portogruaro. A tal proposito si vuole organizzare il cosiddetto 
Consiglio Comunale dei Ragazzi (CCR) come già succede in molti comuni d’Italia e prima ancora in Europa. 
    • Compatibilmente con le risorse e le necessità ci sarebbe il desiderio di portare a Portogruaro un Liceo Artistico 
e/o il Liceo ad indirizzo Sportivo. 



    • Per implementare  l’offerta scolastica di Portogruaro è obiettivo della  coalizione agevolare l’insediamento di 
nuove strutture scolastiche professionali private.
    • Le numerose attività sportive presenti nel territorio (vedi dopo) svolgono una attività non solo squisitamente 
sportiva ma anche o soprattutto aggregativa e sociale. In quest’ottica andrebbero premiate quelle che sono più 
attive verso l’inclusione e la solidarietà (Esempio il Bask-In). 

SICUREZZA
È il settore che determina principalmente la qualità della vita in una città. Portogruaro sta attraversando un 
periodo negativo: reati predatori (furti), atti delinquenziali e reati contro il patrimonio sono un fenomeno in 
crescita. È necessario rispondere con più incisività e concretezza alla richiesta di maggior sicurezza proveniente 
dalla cittadinanza. L’amministrazione comunale promuoverà protocolli d’intesa fra le forze civili e le autorità di 
pubblica sicurezza per elaborare programmi comuni di prevenzione sul territorio. In questo senso molto importante 
è la sicurezza integrata e quindi i gruppi di Controllo di Vicinato, di cui il Comune ha sottoscritto il protocollo in 
Prefettura. Recentemente, dopo la creazione del gruppo di San Nicolò e Portovecchio, si è strutturato anche quello 
di Summaga. Il rinnovo del Protocollo d’intesa a settembre 2023 allargato ad altri comuni è il segno dell’interesse 
dei cittadini verso queste forme di rete capillare nel territorio. È perciò obiettivo dell’amministrazione rafforzare 
questo strumento, sensibilizzando la cittadinanza con incontri sulla prevenzione dai furti e dalle truffe.

La carenza di personale coinvolge anche le forze dell’ordine. L’attività del Comune deve essere costante con 
gli enti preposti per impedire che la mancanza di uomini operativi si ripercuota sul territorio. È fondamentale 
richiedere un aumento del numero di agenti nei vari comandi, specialmente riferito al numero di pattuglie della 
radiomobile presenti nella fascia serale e notturna. Nell’ottica di potenziamento della sicurezza, la coalizione 
intende migliorare la dotazione della Polizia Locale di Portogruaro, prevedendo l’inserimento del taser, come già 
avvenuto in altri comuni. In questa direzione dovremmo muoverci per rafforzare i rapporti con la locale Questura 
al fine di potenziarne l’organico e l’azione.

TUTELA DELL’AMBIENTE
L’ambiente nella sua biodiversità è il nostro habitat, la nostra prima casa. Deve essere salvaguardato nella sua 
interezza, conservato nei decori urbani. Il cittadino che vive in una città verde, si sente in armonia con ciò che lo 
circonda, integrato in un sistema simbiotico con la Natura. Respirare e non essere soffocato da inquinamento  e  
particelle  nocive  non significa solo recepire direttive comunitarie, ma avere a cuore prima di tutto la salute e 
il benessere degli abitanti. È lo scopo di ogni amministratore, il nostro obiettivo. Per migliorare l’immagine della 
città e la qualità della vita, ogni zona di Portogruaro può e deve essere dotata di spazi verdi a disposizione di tutti. 

Nello specifico, sono considerate azioni prioritarie:

    • Faremo nostra l’iniziativa “Piantare un albero per ogni nuovo nato presso l’ospedale di Portogruaro” .
    • Conservazione e incremento delle aree verdi, dell’orto botanico e dei parchi cittadini.
    • Adozione di azioni finalizzate a sfavorire il consumo di suolo.
     • Incentivazione della percorrenza a piedi  del Centro Storico, migliorando i collegamenti con le aree periferiche.



   • A  riguardo   di   questo   ultimo   punto,   è   nostro   obiettivo   proseguire   il   progetto   di rilancio e 
riqualificazione delle periferie. Con il sostegno ad attività ricreative di aggregazione che incentivano lo sviluppo 
urbano e combattono il degrado.
    • Recupero e valorizzazione dei bacini dei fiumi Lemene e Reghena, attraverso il rilancio e lo sviluppo del Parco 
dei Fiumi Lemene, Reghena e dei Laghi di Cinto.
   • La coalizione a sostegno di Luigi Toffolo Sindaco si impegna affinché l’amministrazione crei la Comunità 
Energetica Rinnovabile sul nostro territorio. Le CER sono la risposta alla direttiva Europea 2018/2001 del Parlamento 
e del Consiglio Europeo, il cui scopo è promuovere l’uso dell’energia da fonti rinnovabili. Sono pensate come una 
nuova opportunità per ridurre i costi della corrente elettrica a carico dei  cittadini. L’energia elettrica condivisa, 
infatti, beneficia di un contributo economico riconosciuto dal Gestore dei Servizi Energetici (GSE) a seguito 
dell’accesso al servizio di valorizzazione e incentivazione. 

SALVAGUARDIA IDROGEOLOGICA
Negli ultimi anni abbiamo assistito a fenomeni temporaleschi intensi ed estremi. Molti di questi episodi hanno 
generato danni senza precedenti nel territorio, colpendo il delicato equilibrio idraulico del Comune. Consapevoli 
che molto è stato fatto specialmente dopo l’alluvione del 1966 da parte delle autorità competenti e che anche 
in occasioni di condizioni meteorologiche avverse la situazione il più delle volte viene tenuta sotto controllo, 
purtuttavia riteniamo che la sorveglianza attiva diretta ed indiretta su questo aspetto sia una priorità per un 
territorio come il nostro, così ricco di corsi fluviali; a volte, specialmente in zone della città sotto il livello medio 
del mare, si sono verificati degli allagamenti che sono il frutto di una non perfetta azione di controllo idrologico.

Per evitare il ripetersi di queste problematiche e garantire una maggiore sicurezza idraulica, intendiamo  dare  
piena  attuazione   al  Piano  delle  Acque,  rafforzando la collaborazione con   il Consorzio di Bonifica del Veneto 
Orientale. È di fondamentale importanza attuare una puntuale manutenzione della rete esistente per garantire un 
regolare deflusso delle acque meteoriche. 
Altresì importante, di concerto con le autorità competenti, sarà la pulizia cadenzata del letto del fiume Lemene 
e delle vie d’acqua accessorie. 
Riteniamo che nell’ottica di una maggiore sicurezza stradale, ambientale e igienico-sanitaria il tombinamento 
del canale Ronchi esterno in via Villastorta sia un’opera non più rimandabile, essendo il progetto di fattibilità già 
approvato dalla amministrazione precedente. 

Compatibilmente con il rispetto delle norme vigenti ci piace pensare che Portogruaro possa riappropriarsi almeno 
in parte del suo ruolo di Porto Fluviale con la valorizzazione delle attività nautiche esistenti (Canoa Club) e il 
ripristino di una area di sosta di piccole imbarcazioni e rimessaggio come avveniva alla confluenza dei due fiumi 
(ex Nautica Boschin).

ATTIVITÀ SPORTIVE
La pratica sportiva rappresenta lo stile di vita privilegiato nella tutela della salute psicofisica dell’individuo, anche 
in ottica di prevenzione sanitaria. Offre con i suoi valori virtuosi un’occasione di crescita culturale e aggregazione 
sociale. Un corpo allenato è un corpo in salute. Sarà nostro compito attivare e potenziare ogni forma di 
collaborazione con associazioni sportive locali, il CONI, le altre istituzioni sportive, garantendo l’attuazione di un 



concreto programma coordinato di manifestazioni organizzate dall’amministrazione e dalle associazioni sportive. 
Nel piano di adeguamento normativo degli impianti sportivi, attueremo un’analisi e manutenzione delle strutture 
in ottica di razionalizzazione ed efficienza. Nell’area sportiva di San Nicolò sarà nostra cura eliminare le difficoltà 
attuali di fruizione (accesso) e valutare le possibilità di un ulteriore sviluppo nell’ottica di creare un polo sportivo 
più importante. Anche il palazzetto sito in via Lovisa potrà trovare una sua ri-funzionalizzazione, recependo 
l’indirizzo di ospitare anche il materiale delle associazioni sportive del territorio comunale e la sistemazione dei 
parcheggi. La programmazione territoriale dello sport terrà conto della presenza della struttura dello stadio “P.G. 
Mecchia”, dove ha sede la squadra calcistica della Città di Portogruaro, che potrà rispondere alle problematiche 
gestionali e organizzative di grandi eventi, riportando la Città a ruolo di centro d’attrazione per manifestazioni 
di alto livello, non solo nell’ambito calcistico come già previsto dalla convezione in essere. Infine si completerà 
il palazzetto di Pradipozzo come previsto dal piano dei lavori pubblici già approvato. Sul piano dei contenuti, 
valuteremo la possibilità di dare soluzione alle esigenze di tutte le realtà sportive del centro e delle frazioni, in 
particolare di quelle che avranno un occhio di attenzione alla disabilità.

Per quanto riguarda l’area sportiva di Via della Resistenza, dopo la ristrutturazione del tetto e degli spogliatoi 
della piscina coperta avvenuta pochi anni fa, vogliamo ragionare sulla possibilità di creare una piscina scoperta da 
utilizzare durante la bella stagione a scopo ludico ricreativo, sulla scorta dell’esperienza di alcune realtà vicine, la 
cui fruibilità sarebbe garantita dai giovani che magari non possono recarsi sulle spiagge durante l’estate.

Sarà nostra intenzione continuare con la esperienza della Mezza-Maratona, evento che può coinvolgere centinaia 
di appassionati provenienti anche dalle regioni vicine. 
Un altro evento che vorremmo realizzare per promuovere la cultura dello sport come importantissimo strumento 
educativo sarebbero le Olimpiadi sportive della Gioventù, collaborando con simili attività che si svolgono anche 
con le Scuole.

APPARATO COMUNALE
Lo scopo di ogni buona amministrazione è di comunicare con il cittadino in modo semplice ed efficace. Al fine di 
creare un clima di collaborazione e fiducia ed avvicinare i cittadini alla Pubblica Amministrazione, avvieremo in 
tempi brevi un processo di revisione delle procedure che sono al più diretto servizio della cittadinanza (esempio: 
semplici domande di occupazione di suolo pubblico, di attività temporanea etc). Valuteremo anche la possibilità 
di riportare il tribunale o la sede del Giudice di pace a Portogruaro.     

Altro aspetto, per niente secondario, è il tema dello spostamento della sede degli uffici tecnici del Comune, oggi 
ubicati in Villa Comunale ed una razionalizzazione di tutti gli Uffici Comunali. In particolare ci adopereremo per 
individuare una sede adeguata, accessibile ed efficiente che possa ospitare gli uffici dell’Area Tecnica del Comune. 
È nostra convinzione che la Villa Comunale, un tempo Villa Marzotto, per la sua bellezza artistica e architettonica, 
per la storia affascinante di cui è portatrice, debba tornare a rivestire un luogo di rappresentanza culturale per 
Portogruaro. Ci piace immaginare che nelle strutture oggetto di restauro PNRR  (foresteria) si spostassero al piano 
terra una zona museale e al primo piano e secondo i Servizi Sociali, lasciando liberi i locali di via Seminario a 
fruizione della Biblioteca.  La presenza di una vasta area verde (Parco della Pace) con una ricca varietà di specie 
vegetali, la vicinanza con il Centro Storico e l’ex Perfosfati e la stazione ferroviaria la rendono una destinazione 
ideale per attività turistiche e culturali. Riconosciamo quando oggi più che mai il valore del personale qualificato 



sia fondamentale per garantire un servizio puntuale al cittadino. Perciò a supporto dei dipendenti comunali ci 
faremo promotori di integrazione  di corsi di formazione per incrementare la professionalità. L’azione di ascolto 
dei cittadini è fondamentale per recepire segnalazioni e problematiche che riguardano il territorio comunale.
È per questo che istituiremo lo Sportello Ascolto Mobile, aperto al pubblico e facilmente utilizzabile per filtrare 
i bisogni delle persone con l’amministrazione.  Inoltre sarà presente anche nelle frazioni in date prestabilite.

TUTELA DEGLI ANIMALI D’AFFEZIONE
Nell’ottica del benessere del Cittadino, è importante per noi la tutela degli animali d’affezione che vogliamo   
promuovere   attraverso   l’approvazione   di  un  regolamento   comunale   apposito,   da definire insieme alle 
proposte delle associazioni animaliste. 
Un’esigenza molto sentita a cui vogliamo provvedere è la realizzazione in tempi rapidi di un’area di sgambamento 
dei cani (già individuata dalla precedente amministrazione) che porterebbe vantaggi per gli animali e i loro padroni, 
oltre che per il decoro della Città 

Di interesse diffuso, in collaborazione con il settore veterinario della ULSS sarebbe anche la individuazione e la 
protezione delle colonie feline. Infine saremmo interessati a creare un’area cimiteriale, sull’esempio di altre realtà 
cittadine, per i nostri amici a quattro zampe in cui far riposare i nostri compagni di una vita.

Sul fronte della cultura al rispetto degli animali proponiamo l’elaborazioni di campagne di sensibilizzazione, mirate 
ad incentivare l’adozione di animali abbandonati e finalizzate ad arginare il fenomeno del randagismo con la 
raccolta delle loro deiezioni. Nello stesso tempo si vuole incrementare la sensibilizzazione dei proprietari dei 
cani per il rispetto della igiene nella pubblica via. Sul fronte educativo sarà importante istituire interventi atti a 
per promuovere la cultura animalista, attraverso progetti volti a fornire un supporto per la cura degli animali da 
affezione.

LUDOPATIA
La diffusione delle slot machines nei locali pubblici sta lacerando profondamente la nostra società, mettendo 
in ginocchio moltissime famiglie sia dal punto di vista sociale che economico. Questa tipologia di gioco 
d’azzardo è considerata, a tutti gli effetti, una patologia inquadrata nella categoria delle cosiddette “dipendenze 
comportamentali”, al pari della tossicodipendenza. Per questo motivo l’amministrazione Comunale, attraverso i 
Servizi Sociali, dovrà promuovere la formazione nelle scuole, incentivare con le associazioni di categoria corsi di 
formazione per i gestori di sale giochi e corner (patente del ricevitore-punto fisico), implementare la sinergia e 
la collaborazione tra i gestori del punto gioco, il Sert e forze di polizia per interventi e controlli sul territorio ed 
infine  disincentivare l’installazione di nuove apparecchiature al contempo promuovendo la rimozione di quelle 
già presenti nei locali e negli esercizi pubblici, con la proposta di sgravi fiscali e l’applicazione di un logo “NO 
SLOT” negli esercizi aderenti.  Infine, nell’attesa di una auspicabile normativa a livello nazionale oggi assente 
valuteremo la possibilità di rivedere l’attuale Regolamento comunale affinchè si uniformi alle disposizioni della 
Legge regionale veneta 10 settembre 2019 n. 38, in merito alla prevenzione e cura del disturbo da gioco d’azzardo 
patologico.



OBBIETTIVI DEI PRIMI CENTO GIORNI
Appena insediati sarà nostra primaria attenzione la valutazione di scadenze improrogabili al fine di garantire fin 
dall’inizio l’operatività della nostra amministrazione.

Di seguito i nostri obiettivi:

    • La conoscenza di tutto il personale del Comune, dalle figure apicali fino a quelle piu operative, passando 
attraverso il passaggio di consegne dal Commissario Straordinario con il supporto essenziale del Segretario 
Comunale e l’insediamento operativo della Giunta.

    • Una attenta disamina con tutti gli uffici del comune delle scadenze imminenti al fine di non perdere occasioni 
importanti sia di bandi regionali, nazionali od europei.

    • La disamina dell’ultimo bilancio di previsione e di quello consuntivo approvati dal Commissario dalla cui 
analisi si possano prevedere le più urgenti azioni da intraprendere

    • La messa in opera delle azioni per la realizzazione di eventi dell’imminente autunno, in particolare alla Fiera 
di Sant’Andrea e delle iniziative per il Natale.

    • La creazione della iniziativa “un albero per ogni nato a Portogruaro”.


